

Soutien continu aux services en français | Continued support for French-language services

March 05, 2025 [Media inquiries](#)

Le gouvernement de l'Alberta continue d'investir dans l'amélioration de l'accès aux programmes et services en français pour les Albertaines et Albertains francophones.

Le français est un élément fondamental de la culture et du patrimoine de l'Alberta et il contribue de manière significative à l'identité albertaine. La communauté francophone compte maintenant plus de 261 000 personnes et il est essentiel de préserver et de soutenir ces personnes qui font partie intégrante du tissu social de la province.

Il est essentiel d'améliorer les services en français et de préserver le patrimoine francophone en Alberta à mesure que la communauté francophone croît. S'il est adopté, le budget de 2025 investira plus de 4 millions de dollars à l'appui d'initiatives qui renforcent les ressources en français et élargissent l'accès aux expériences culturelles et éducatives en français.

« En investissant dans les services en français, nous renforçons le soutien à notre communauté francophone, et nous veillons à ce que toutes les Albertaines et tous les Albertains puissent se rapprocher de l'histoire et du patrimoine que nous partageons, et les célébrer. Nous nous assurons que les Albertains peuvent accéder à des services du gouvernement, des réseaux de ressources pour les familles aux services de recherche et d'archives, dans la langue de leur choix. »

Tanya Fir, ministre des Arts, de la Culture et de la Condition féminine

Grâce au soutien du gouvernement, les Archives provinciales de l'Alberta ont été en mesure d'agrandir leur collection en français, notamment des documents de familles clés et des archives de la communauté francophone. À ce jour, les Archives provinciales ont traduit près de 200 documents aux fins d'accès par le public, et embauché des employés bilingues pour appuyer la recherche sur l'histoire francophone en Alberta.

« Les Archives provinciales de l'Alberta sont les principaux détenteurs des documents des francophones dans la province. Grâce au financement du Plan d'action, notre archiviste et notre technicien en archivistique bilingues continuent de documenter la communauté francophone, et de rendre ces documents accessibles non seulement aux francophones en Alberta, mais au Canada et ailleurs dans le monde. Nous sommes fiers de notre travail, qui rend ces documents accessibles en ligne et sur place à quiconque souhaite se renseigner au sujet de la culture et de l'histoire des francophones, du français et de l'expérience francophone dans l'Ouest canadien. »

Heather Innes, directrice générale, Archives provinciales de l'Alberta

Les investissements prévus au budget de 2025 soutiendraient en outre la Société historique francophone de l'Alberta, qui joue un rôle crucial pour ce qui est de préserver et de partager l'histoire francophone de la province. Par le biais de ressources, de publications et d'outils

éducatifs, la Société aide les Albertains francophones à découvrir leur patrimoine, à tisser des liens avec lui et à le transmettre aux générations futures.

« Préserver, transmettre et faire rayonner l'histoire des francophones en Alberta demande des ressources et un engagement constant. Investir dans les services en français permet non seulement de mieux documenter cette histoire, mais de la rendre plus accessible à tous. Assurer le rayonnement de notre histoire nous permet de mieux la placer dans le récit collectif de l'Alberta. Cela contribue à renforcer notre identité et la vitalité de notre communauté. »

Claudette D. Roy, C.M., présidente, Société historique francophone de l'Alberta

Les efforts continus sont en harmonie avec le plan d'action de la Politique en matière de francophonie de l'Alberta, qui décrit les mesures touchant divers secteurs, notamment l'appui aux organismes francophones, l'amélioration de la prestation des services culturels et l'offre de ressources sur la santé et la justice en français.

Le budget de 2025 est un plan tourné vers l'avenir qui vise à renforcer les services en français, en assurant un meilleur accès et davantage de possibilités à la population albertaine francophone afin qu'elle puisse s'épanouir et contribuer à la prospérité de la province.

En bref

- *L'Alberta compte plus de 261 000 francophones et le français est la langue la plus couramment parlée après l'anglais dans la province (Statistique Canada, 2021).*
- *Statistique Canada prévoit que la croissance de la population francophone en Alberta sera la plus élevée au pays. On prévoit une hausse de 25 % à 50 % d'ici 2036.*

Renseignements connexes

- [*Plan d'action 2024-2028 de la Politique en matière de francophonie*](#)
- [*Politique en matière de francophonie du gouvernement de l'Alberta*](#)
- [*Ressources en français des Archives provinciales de l'Alberta*](#)

Nouvelles connexes

- [*Une offre améliorée de services en français partout en Alberta | More French services in every corner of Alberta*](#) (16 décembre 2024)

Multimédia

- [*Regarder la conférence de presse \(en anglais seulement\)*](#)